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Новый год у ворот!
В КАМЫШЛЕ НА ОБЩ ЕСТВЕННОЙ ТЕРРИТОРИИ, 
БЛАГОУСТРОЕННОЙ ПО НАЦПРОЕКТУ "ЖИЛЬЕ И 
ГОРОДСКАЯ СРЕДА", ПРОЙДУТ НОВОГОДНИЕ ГУЛЯНИЯ
Ирина Макарова.
Сквер по улице Красноармейская в селе Камышла 
появился благодаря реализации национального 
проекта "Жилье и городская среда". Сквер стал 
местом не только для приятного отдыха, но и для 
празднования наступающего нового года. Благодаря 
национальному проекту, реализация которого 
началась несколько лет назад, общественная территория 
была преобразована до неузнаваемости.

БЛАГОЕ ДЕЛО

В 2021 году был завершен первый этап благоустройства скве
ра, включающий в себя установку дорожек из брусчатки, скаме
ек, игровых зон, вело- и автомобильной парковки, а также озеле
нение территории. Это превратило бывший пустырь в комфорт
ное место для прогулок и отдыха жителей и гостей села.

В этом году был проведен второй этап благоустройства, ко
торый дополнил сквер новыми элементами. Установлен павиль
он закрытого типа, дорожки вокруг павильона и площадки из 
брусчатки, а также лавки со спинками и урны. Эти улучшения 
делают сквер еще более привлекательным и удобным для посети
телей. Ежегодно здесь устанавливается главная ель Камышлин- 
ского района. Не стал исключением и этот год - главная новогод
няя красавица уже установлена.

25 декабря на обновленной общественной территории состо
ятся первые новогодние мероприятия. В этот день в Камышле 
состоится елка главы района для одаренных детей. В программе 
мероприятия в том числе - зажжение новогодних огней на глав
ной ели района, установленной в сквере. А в новогоднюю ночь с 
31 декабря на 1 января здесь состоятся народные гуляния. В про
грамме - традиционный хоровод вокруг ели, танцы, песни, на
родные забавы.

"Проект благоустройства сквера на центральной улице Ка
мышлы демонстрирует положительные изменения, которые при
носит реализация национального проекта "Жилье и  городская 
среда". Это яркий пример того, как вложения в инфраструктуру 
могут значительно улучшить жизнь и  благополучие жителей мес
тности. Такие проекты способствуют не только созданию ком
фортной и  современной городской среды, но и  сплочению населе
ния, поддерживают культурные традиции и  способствуют разви
тию социальной жизни", - отмечает глава муниципального райо
на Камышлинский Рафаэль Багаутдинов.

"Новогодние мероприятия, запланированные на обществен
ной территории, являются ярким примером использования обнов
ленного сквера в целях организации культурно-досуговых ме
роприятий. Жители села и  их гости смогут насладиться новогод
ней атмосферой, провести время в уютной обстановке и  насла
диться обновленным сквером, который стал настоящей украше
нием села", - говорит руководитель комитета культуры, спорта, 
туризма и молодежной политики Резеда Тухбатшина.

ОСОБЕННОЕ СОБЫ ТИЕ

Первый шаг 
во взрослую жизнь
В ДЕНЬ КОНСТИТУЦИИ РФ УЧАСТНИКАМ "ДВИЖЕНИЯ 
ПЕРВЫХ" ВРУЧИЛИ ПАСПОРТА ГРАЖДАН РОССИИ
Ирина Макарова.
Торжественная церемония проходила в рамках акции 
"Мы - граждане России" российского движения детей и 
молодежи "Движение Первых".

Российское движение детей и молодежи "Движение Первых" 
было основано в 2022 году при поддержке президента РФ Влади
мира Путина. Главной задачей глава государства назвал созда
ние равной, доступной, интересной среды для развития и саморе
ализации по самым разным направлениям. Основные ценности 
"Движения Первых" - жизнь и достоинство, патриотизм, дружба.

Этот день для многих подростков района стал особенно важ
ным и запоминающимся, ведь получение паспорта - это пер
вый шаг во взрослую жизнь. Поддержать юных граждан при
шли родители.

СИМВОЛ ЕДИНСТВА
В КАМ Ы Ш ЛИНСКОМ  РАЙОНЕ, НА ТРАССЕ М -5 ОТКРЫ ЛИСЬ СО ВРЕМ ЕН Н Ы Е 
М ОДУЛЬНЫЕ ПРАВОСЛАВНАЯ ЧАСОВНЯ И М УСУЛЬМ АНСКАЯ МЕЧЕТЬ
Илюся Гайнуллина. 
Блистательный пример 
укрепления межнациональ
ного и межконфессиональ
ного мира и согласия, 
образец взаимного уваже
ния к религиозным тради
циям находит свое практи
ческое воплощение на 
протяжении всей истории 
народов многонациональ
ного Камышлинского 
района. Яркое тому под
тверждение - недавнее 
открытие на одной пло
щадке молельного комплек
са для общего посещения 
верующими путниками - 
небольшие сооружения 
православной часовни и 
мусульманской мечети.

Молельный комплекс рас
положен на съезде с трассы М- 
5 в село Старое Ермаково, воз
ле придорожной гостиницы 
"Новый замок", владельцем 
которого является предприни
матель Рутик Алекян. Симво
лично, что его открытие состо
ялось 12 декабря - в День Кон
ституции нашей страны.

Мероприятие началось с вы
ступления главы Камышлинс- 
кого района Рафаэля Багаутди
нова, который поздравил всех 
собравшихся с 30-летием глав
ного Закона Российской Феде
рации и, конечно же, с открыти
ем молельной зоны, символизи
рующей взаимопонимание и 
дружбу между представителями 
двух основных конфессий Рос-

сии - православия и ислама. "В 
единстве наша сила! Есть люди, 
которые независимо от нацио
нальности, языка или вероиспо
ведания объединены общей це
лью - делать мир лучше, не ради 
своей выгоды, а ради духовной 
чистоты людей. Благодарю 
каждого, кто помог в богоугод
ном деле обустройства уютно
го уголка для молитвы, за про
деланную работу", - отметил Ра
фаэль Камилович. И подчерк
нул, что такие проекты крайне 
важны, они имеют объедини
тельную силу, несут добро, по
мощь и являются свидетель
ством истинного патриотизма, 
который показывает единство 
нашего многонационального 
народа.

Из-за сильного мороза и 
ветра торжественную церемо
нию было решено продолжить 
в зале гостиничного отеля. Го
сти - представители мусуль
манского и православного ду
ховенства, администрации 
Камышлинского и соседних 
Похвистневского и Клявлинс- 
кого районов, региональной 
общественной организации 
"Союз народов Самарской об
ласти", общественного Совета 
при ГУ МВД России по Самар
ской области и многие другие 
так же отметили важность ме
роприятия в укреплении наше
го общества в целях единства 
российской нации, консолида
ции людей вокруг общих ду
ховных ценностей.

Приглашенный на церемо
нию председатель регионально
го духовного управления му
сульман Самарской области, 
муфтий Талип хазрат Яруллин 
поздравил всех присутствую
щих с открытием этого комп
лекса и рассказал об истории его 
создания. Началось все с того, 
что в Самару на открытие пос
ле реконструкции Историчес
кой мечети приезжал Верхов
ный муфтий Талгат Сафа Тад- 
жутдин. Обратно его провожал 
известный предприниматель 
Мударис Латыпов, генераль
ный директор ООО "Дуслык", 
которое производит мясную и 
колбасную продукцию по кано

нам ислама под маркой "ха- 
ляль". И вот в пути они остано
вились около людей, которые у 
дороги продавали мед. Один из 
продавцов поделился своей 
давней мечтой - поставить на 
трассе для проезжающих не
большую мечеть, чтобы водите
ли в достойных условиях могли 
совершать молитвенные обря
ды. Мударис Музагитович по
обещал построить такую ме
четь. Было рассмотрено не
сколько участков, но на каком- 
то не было воды, какой-то из 
участков просто не подходил. В 
итоге обратились к владельцу 
придорожного гостиничного 
комплекса, предпринимателю 
Рутику Алекяну. Ему идея по
нравилась, он безвозмездно 
предложил участок земли возле 
своей гостиницы. Кроме того, 
рядом с мусульманским мо
лельным домом решил поста
вить православную часовню.

В течение года в полном 
объеме были выполнены строи
тельные работы, были подведе
ны коммуникации, пробурена 
скважина для воды. Православ
ная часовня - маленькая копия 
православного храма - для об
щего посещения верующими 
обустроена, здесь можно свечки 
поставить, записки подать, к ико
нам приложиться. Мусульмане 
теперь смогут совершать пяти
кратный намаз и все предписан
ные канонами ислама обряды в 
комфортных условиях.

Помимо прочего, для всех 
посещающих это место Рутик 
Рафикович установил еще и 
памятный камень с надписью 
"Мусульмане и Христиане бра
тьями были и останутся вопре
ки всему. Есть только один Бог, 
но все люди называют его по- 
разному".

От имени регионального ду
ховного управления мусуль
ман Самарской области Талип 
хазрат поблагодарил всех, кто 
принимал участие в создании и 
обустройстве этого святого 
места, которое является симво
лом единства, а Мударису Ла
тыпову и Рутику Алекяну вру
чил благодарственные письма 
РДУМСО.
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ГЛАВНАЯ ТЕМА
П РЕЗИ Д ЕН Т  В СО В М ЕЩ ЕН Н О М  
Ф О РМ АТЕ ПРО ВЕЛ  П РЯМ УЮ  Л И Н И Ю  
И П РЕСС -К О Н Ф ЕРЕН Ц И Ю

Четыре часа и три минуты длился вчера прямой эфир 
под названием «Итоги года» с участием Президента 
России Владимира Путина. Глава государства отвечал 
на вопросы жителей страны, общался с журналистами.
Он прокомментировал более 80 обращений.
Темы эфира, которые являются главными в сегодняшней 
повестке и касаются непосредственно Самарской области - 
в нашем материале.
ОТДЕЛ ПОЛИТИКИ

ЗАДАЧА №1
Естественно, что первый во

прос, которого коснулся Вла
димир Путин, был связан с 
его решением участвовать в 
выборах на пост Президента 
России в 2024 году. Он назвал 
главную задачу, которую ста
вит перед собой, - укрепление 
суверенитета нашей страны.

- Существование России без 
суверенитета невозможно, ее 
просто не будет. Во всяком 
случае в том виде, в котором 
она сегодня существует и в 
котором существовала тысячу 
лет. Поэтому главное - укреп
ление суверенитета. Но это 
очень широкое понятие. 
С одной стороны, укрепление 
суверенитета внешнего - это 
значит укрепление оборо
носпособности страны, без
опасности по внешнему кон
туру. С другой - укрепление 
общественного суверенитета. 
Имеется в виду безусловное 
обеспечение прав, свобод 
граждан страны, развитие на
шей политической системы, 
парламентаризма. Ну и, нако
нец, это обеспечение безопас
ности и суверенитета в сфере 
экономики, технологическо
го суверенитета, - объяснил 
Владимир Путин .

Последние два года, в со
ответствии с установками 
Президента, именно тема со
хранения суверенитета была 
центральной на различных 
мероприятиях федерального 
и местного уровней. Поли
тики, главы регионов, обще
ственники касались ее в том 
или ином контексте.

Губернатор Самарской об
ласти Дмитрий Азаров , на
пример, говоря об устойчивом 
развитии региона и страны, 
подчеркивал важность ре
шения поставленной Прези
дентом задачи - достижения 
суверенитета. Одним из ин
струментов этого стали нац
проекты.

- Национальные проек
ты, реализуемые по реше
нию Президента, в нынеш
них условиях обеспечивают 
устойчивость государства и 
общественный консенсус. Они 
нацелены на то, чтобы было 
хорошо не только в будущем, 
а было хорошо сегодня, чтобы 
человек жил долго и счастли
во, - отмечал Азаров.

ИМПОРТОЗАМЕЩЕНИЕ 
И ПРОМЫШЛЕННЫЙ РОСТ

Главный показатель разви
тия государства - стабильная 
экономика. Как заявил Пу
тин, запас прочности россий
ской экономики достаточен 
для того, чтобы не просто

уверенно себя чувствовать, 
но и идти вперед. Его обе
спечили несколько составля
ющих. Первая и самая глав
ная - высокая консолидация 
российского общества. Вто
рая - устойчивость финансо
во-экономической системы. 
Третья - рост возможностей 
армии и органов безопасно
сти.

- Самый главный показа
тель роста экономики - рост 
валового внутреннего продук
та. К концу года он составит 
3,5 процента. Это хороший 
показатель. Мы отыграли па
дение прошлого года. Тогда у 
нас было 2,1 процента. К сожа
лению, у нас подросла инфля
ция. Но Центральный банк, 
Правительство принимают 
необходимые меры. Промыш
ленное производство растет 
уверенно - 3,6 процента. Но 
что особенно радует, растет 
обрабатывающая промыш
ленность - 7,5 процента. У нас 
давно такого не было, - сказал 
Президент.

На тему развития промыш
ленности Путин продолжил 
говорить, комментируя ситу
ацию в отечественном авто
мобилестроении. Рост цен на 
российские машины, по его 
словам, связан с уходом из 
России европейских произво
дителей комплектующих.

- Определенные издержки 
связаны с тем, что так или 
иначе АвтоВАЗ добывает им
портные компоненты, но уже 
по другой цене. Это ведет к 
удорожанию. Важно созда
вать свои собственные плат
формы и их развивать. У нас и 
АвтоВАЗ, и другие производи
тели так и делают. Это требу
ет времени. Уверен, что цены 
пойдут вниз, - сказал глава 
государства.

Он также отметил, что Мин- 
промторг РФ занимается во
просом создания отечествен
ной компонентной базы и 
работает над этим очень ак
тивно.

Вопрос импортозамещения 
в сфере автокомпонентов на
ходится в зоне особого вни
мания губернатора Самарской 
области. Он поднимал эту 
тему на заседании экспертно
го совета комитета Госдумы 
по промышленности и тор
говле, которое было посвяще
но все тому же суверенитету, 
технологическому. Азаров 
рассказал тогда, что в 2023 
году АвтоВАЗ заместил около 
1 500 единиц деталей и узлов, 
которые ранее поставляли по 
импорту.

- Достижение технологиче
ского суверенитета в автомо-
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билестроительной отрасли в 
условиях санкционных огра
ничений является критиче
ски важной задачей для всех. 
АвтоВАЗ сделал многое. При 
содействии Минпромторга 
России, Правительства Рос
сийской Федерации, прави
тельства Самарской области 
продолжается работа по по
этапному импортозамеще
нию автомобильных компо
нентов, - подчеркнул губер
натор.

Еще один вопрос, связан
ный с развитием производ
ства в нашем регионе, касался 
беспилотных летательных ап
паратов.

- Ситуация с обеспечением 
Вооруженных сил дронами в 
зоне СВО улучшается. У нас 
линия фронта - почти 2 тыся
чи километров. И не везде все 
вовремя поставляется, но соб
ственное производство рас
тет, - уточнил Президент.

Серийно производить беспи
лотники в нашем регионе нач
нут до конца этого года. Этот 
проект поддержали и глава го
сударства, и премьер Михаил 
Мишустин, который подпи
сал постановление об экспери
ментальном режиме по БПЛА 
в Самарской области. По нему

в регионе будут тестировать 
как легкие, так и тяжелые бес
пилотники массой более 30 ки
лограммов.

- В Самарской области 
представлены компетенции 
по всем стадиям жизненно
го цикла отрасли развития 
БПЛА: от генерации идей, 
научно-исследовательских и 
опытно-конструкторских ра
бот до производства беспи
лотников, комплектующих, 
использования конечного 
продукта, - комментировал 
ранее эту тему губернатор 
Самарской области. - Мы 
поддерживаем и будем под
держивать впредь проект, ко
торый станет передовой тех
нологической площадкой, где 
будут тестировать и внедрять 
инновационные решения в 
сфере беспилотной авиации 
по многим направлениям, 
включая укрепление оборо
носпособности нашей страны.

ВНИМАНИЕ- 
ДОБРОВОЛЬЦАМ

Суверенитет России, как уже 
говорил Президент, удалось 
сохранить за счет консоли
дации общества. Последний 
факт подтверждает большое 
количество добровольцев, ко

торые сами изъявили жела
ние отправиться в зону специ
альной военной операции.

Вопрос, который волнует 
многих из них, Путину задала 
жительница села Рысайкино 
Похвистневского района Са
марской области, младший 
сержант Юлия Береза .

Она вместе с мужем запи
салась добровольцем на СВО 
в мае 2022 года в донецком 
военкомате. За время служ
бы Юлия получила удосто
верение участника боевых 
действий и хотела оформить 
льготы для мамы, живущей в 
селе Рысайкино. Но так как ее 
принимали на службу в ДНР, 
которая на тот момент еще не 
входила в состав России, жен
щина до сих пор не может это
го сделать.

Президент ответил, что сей
час в ДНР и ЛНР работают 
профильные комиссии. Свои 
права на льготы подтвердили 
около 6,5 тыс. человек.

- Будем наращивать рабо
ту по восстановлению и под
тверждению прав участников 
боевых действий. Здесь у вас 
не должно быть никаких со
мнений. Но если какие-то 
сложности есть в том, чтобы 
обратиться в эту комиссию,
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ГЛАВНАЯ ТЕМА

СУВЕРЕНИТЕТ»

тогда вы нам просто скажите, 
в чем эти сложности, мы по
правим, - добавил Путин.

В свою очередь Азаров свя
зался с матерью Юлии Татья
ной Н иколаевной . Он по
благодарил ее за воспитание 
дочери - настоящего патрио
та. Глава региона подчеркнул, 
что Юлия Береза озвучила 
вопрос, решение которого по
может многим военнослужа
щим.

Губернатор расспросил, ка
кие проблемы волнуют жи
тельницу Самарской области, 
и уточнил, в чем потребуется 
помощь от региона. Женщина 
попросила содействия в про
ведении медицинских обсле
дований и санаторного лече
ния.

- Мы готовы это решить, вне 
всякого сомнения, - заверил 
Дмитрий Азаров и пообещал 
лично навестить Татьяну Ни
колаевну.

Жительница Похвистнев- 
ского района поблагодарила 
губернатора за звонок и под
держку.

ПРОТИВ КОРИ
Еще один вопрос, по

ступивший от жителей Са

марской области, касался 
проблем с поставками трех
компонентной вакцины от 
кори, краснухи и паротита. 
В России, по данным Роспо
требнадзора, фиксируется 
вспышка заболеваемости 
корью. Глава государства от
метил, что проблема в сфере 
производства вакцины свя
зана в первую очередь с пе
ребоями в поставке куриных 
яиц. Именно они являются 
сырьем для ее производства. 
Продукт должен быть в нуж
ном количестве и нужного 
качества.

- В ближайшее время проб
лемы такой не будет. В целом 
у нас нет вопросов с вакцина
ми и вакцинацией, - заявил 
Президент. - Частично проб
лема временного отсутствия 
вакцины связана с уходом 
ряда зарубежных компаний с 
российского рынка. В стране 
нет ограничения для импор
та, кроме того, создана специ
альная комиссия по импорто
замещению.

В Минздраве РФ заявили, 
что поставка очередной пар
тии вакцины для профилак
тики кори, краснухи и паро
тита в объеме 344 тыс. доз 
запланирована на 22 декабря.

СУДЬБА РЕКИ
Во время эфира журнали

сты из Татарстана подняли 
вопрос, который также ка
сается непосредственно Са
марской области - обмеление 
Волги. Президент назвал при
чиной этого конфликт инте
ресов между энергетиками и 
другими водопользователями 
в низовьях.

- Энергетики хотят держать 
высокий уровень для того, 
чтобы объем электроэнергии 
с электростанции был до
статочным для обеспечения 
интересов промышленности. 
А другие водопользователи - 
в низовьях - хотят, чтобы 
река была более полново
дной. Судовладельцы, ко
нечно, хотят, чтобы фарва
тер был обеспечен и чтобы 
он был поглубже. Эти во
просы известны. Правитель
ство работает над этим и не 
бросит на самотек в прямом 
и в переносном смысле этого 
слова. Проблема, конечно, 
есть, - обозначил глава госу
дарства.

Азаров отметил, что нашего 
региона проблема коснулась в 
меньшей степени, но мы так
же обеспокоены сложившейся 
ситуацией.

- Волгу часто называют 
«главной улицей России». 
И это справедливо. От эко
логического состояния, пол- 
новодности Волги во многом 
зависит и благополучное 
развитие всех поволжских 
регионов. Снижение уровня 
воды влияет на многие от
расли. Мною и руководством 
еще четырех регионов было 
подготовлено совместное 
письмо на имя Президента 
о необходимости выработ
ки совместных решений по 
предотвращению снижения 
уровня Куйбышевского во
дохранилища, - рассказал 
губернатор. Он выразил на
дежду, что комплексные 
меры, которые вырабатыва
ются, позволят учесть инте
ресы всех водопользователей 
и сохранить Волгу.

- Мы со своей стороны са
мым бережным образом от
носимся к экологии реки. 
Программа «Оздоровление 
Волги» в Самарской области 
выполняется в полном объ
еме. Только по нацпроекту мы 
построили восемь очистных 
сооружений, в ближайшее 
время введем еще три. Актив
но реализуют экологические 
проекты и наши крупнейшие 
предприятия. Работу обяза
тельно продолжим. Волга - 
достояние всей России, - ре
зюмировал глава региона.

ПО  М А ТЕРИ А Л А М  ГАЗЕТЫ «ВОЛЖ СКАЯ КО М М У Н А »

ДМИТРИЙ АЗАРОВ, 
губернатор Самарской области:

- Внимательно смотрел прямую линию с нашим национальным 
лидером, Президентом России Владимиром Владимировичем Пу
тиным. Самое важное, с чего, собственно, начал Президент, - это 
укрепление суверенитета страны. Самарская область как опорный 
регион вносит свой вклад в укрепление суверенитета, скорейшее 
приближение победы. По традиции в ходе прямой линии Влади
мир Владимирович ответил на все вопросы, которые волнуют лю
дей, - и глобальные, и частного характера. Наш Президент глубоко 
понимает чаяния россиян, их тревоги. Все граждане нашей стра
ны, чьи вопросы были заданы, получили исчерпывающие ответы, а 
поддержка - там, где она требуется - будет оказана. Прозвучали и 
вопросы, которые касаются Самарской области. Мы уже взяли их в 
отработку. Решим вопрос с Почтой России по открытию отделения 
в селе Печерское, направим заявку в федеральное Правительство 
по вопросу берегоукрепления в Ставропольском районе. Также в 
ближайшее время нам будут переданы все вопросы, заданные на 
прямой линии жителями региона. Они будут отработаны, вне вся
кого сомнения. Постараемся, чтобы это произошло в кратчайшие 
сроки. Спасибо землякам за активность.

ГЕННАДИЙ КОТЕЛЬНИКОВ,
председатель Самарской губернской думы:

- Я с большим вниманием просмотрел и прослушал прямую линию 
Владимира Владимировича Путина. Как всегда, он подробно оха
рактеризовал основные направления социально-экономического 
развития страны, ответил на многие животрепещущие вопросы. Но 
особенность этой прямой линии заключается в том, что на днях гла
ва государства объявил о своем решении баллотироваться на долж
ность Президента России. Он ответил на самые главные вопросы, 
интересующие всех россиян. При этом откровенно импонировали 
полная открытость, стремление к диалогу и постоянная готовность 
главы государства помочь людям. Я, например, получил ответ на во
прос, который сам бы обязательно задал, а именно какие у нашей 
страны главные внутренние и внешние задачи. Президент убежден: 
главное - это укрепление суверенитета. Владимир Владимирович 
назвал также три главные составляющие, которые позволяют нашей 
стране уверенно смотреть в будущее. Это высокая консолидация рос
сийского общества, устойчивость финансово-экономической систе
мы и большие возможности нашей силовой составляющей, армии и 
органов безопасности. Скажу откровенно: лично для меня этого до
статочно, чтобы гордиться своей страной и ее руководителем.

ЕЛЕНА ЛАПУШКИНА,
глава Самары:

- Ежегодно Владимир Владимирович Путин отвечает на вопросы жи
телей и журналистов. Прямая линия стала доброй традицией. Этот 
день ждут миллионы россиян. С каждым годом количество граждан, 
которые желают обратиться к Президенту, увеличивается. Это значит, 
что все больше людей доверяют нашему национальному лидеру и воз
лагают на него большие надежды. Прямые линии нашего Президента 
всегда отличаются всеохватностью тем: международная политика и 
новые регионы, экономика и социальная сфера, федеральный, регио
нальный и муниципальный уровни. Во время общения были подняты 
десятки вопросов, касающихся жителей большой страны. Особое вни
мание уделено специальной военной операции - поддержке бойцов 
и их семей, добровольцам. Безусловно, эти вопросы волнуют очень 
многих. Могу сказать, что в Самаре и Самарской области доброволь
чество - одно из самых масштабных в стране. Очень многие люди по 
зову души, без приказа и лишних слов принимают решение помогать и 
объединяться. И совершенно точно могу сказать, что с такими людьми 
победа будет за нами.

ЕВГЕНИЙ РИВКИНД,
руководитель Самарского регионального отделения 
«Поискового движения России»:

- Прямой эфир Президента Российской Федерации по итогам 2023 
года доказал в очередной раз глубину вовлеченности и погружен
ности нашего лидера во все сферы жизни большой многонацио
нальной страны. Сильный лидер - сильное государство. Профес
сиональный руководитель - выстроенная и работающая вертикаль 
власти. Мудрый политик - когда слова никогда не расходятся с 
делом. Опытный наставник - забота о подростках и молодежи, 
школьном и вузовском образовании, а также духовно-нравствен
ном и гражданско-патриотическом воспитании. Верховный главно
командующий - знание и отслеживание реального положения дел 
на фронтах СВО, максимальная нацеленность на достижение всех 
поставленных целей СВО, практическая забота о семьях военнослу
жащих, оказание всесторонней помощи раненым добровольцам и 
твердая позиция в вопросе увековечения памяти погибших героев 
на фронтах спецоперации. Только с таким твердым и решительным 
руководителем мы сможем преодолеть все трудности. Только с та
ким мощным лидером мы сможем одержать долгожданную победу.



19 ПЕКАБРЯ 2023 ГОПА

Администрация и Собрание 
представителей муниципального 
района Камышлинский горячо 

поздравляют П очетного гражда
нина Камышлинского района 

В.Х .Гаврилова с днем рождения. 
Уважаемый Владимир Христофорович! 

В этот день вспоминать приятно 
Счастливые и  радостные дни.
Еще приятней - снова строить планы, 
Пусть непременно сбудутся они. 
Пускай здоровье поможет,
Все замыслы легко осуществить.
И  рядом будут близкие, родные, 
Чтоб с ними эту радость разделить.

Районный Совет 
ветеранов (пенсионеров) 

войны и труда, общество 
инвалидов и первичная 

общественная организация 
ветеранов и инвалидов сельского 

поселения Камышла сердечно 
поздравляют ветерана труда 

Т.В .Валееву с 85-летием. 
Уважаемая Тенсиля Валеевна! 
Всегда в свой срок приходят юбилеи, 
И  грустью озаряя и  теплом.
И  по не раз исхоженной аллее 
М ы с новым чувством в этот день идем. 
Итожим что-то, что-то вспоминаем 
В кругу родных, знакомых и  друзей 
И  в новый круг судьбы вступаем,
В котором будет новый юбилей.

СПЕЦИАЛИСТ СОВЕТУЕТ 1

Детская ложь
На первый взгляд детская 
ложь безобидна и очень часто 
забавляет взрослых и родителей. 
Но если ложь начинает 
приобретать характер постоянный, 
то это сразу же перестает быть 
развлечением, а становится 
трудноразреш имой проблемой.

Лгать малыш может по нескольким 
причинам:

1. Страх наказания. В данном слу
чае ложь является защитной реакцией и 
способом избежать отрицательных по
следствий. Наиболее часто встречает
ся в семьях, где ребенок воспитывается 
в чрезмерной строгости и с боязнью от
носится к родителям.

2. Самоутверждение. Ребенок ис
пользует обман для того, чтобы при
влечь внимание к своей персоне, повы
сить уровень значимости в кругу свер
стников. Как правило, причины подоб
ного рода характерны для детей, не уве
ренных в себе, своих силах, страдаю
щих дефицитом внимания со стороны 
родных.

3. Попытка получить власть. В этом 
случае, детская ложь приобретает чер
ты психологической атаки и манипуля
ции. Это достаточно сложный случай, 
требующий помощи специалистов пси
холога и невропатолога.

4. Психологическая самозащита. 
Для такого рода лжи есть два ключе
вых фактора. В первом варианте, ма
лыш прибегает к вранью, для того, что
бы защитить нечто важное для него (это 
могут быть друзья или просто право на 
личное пространство). Во втором же 
случае, ребенок использует обман, как 
средство самореабилитации, в основе 
которого лежит боязнь разочаровать 
значимых людей, не оправдать возло
женных на него надежд и ожиданий.

5. Негативный пример. Частенько 
взрослые сами не замечают, как дают 
ребенку основание врать. Например, 
когда осуждают кого-то за глаза, сплет
ничают в его присутствии. Так, взрос
лому человеку кажется, что он лишь 
чего-то не договорил или слегка изме
нил факты, а для малыша это является 
прямым сигналом к тому, что ложь в 
принципе допустима.

6. Эмоциональная разрядка. В дан
ном случае ребенок использует ложь в 
качестве средства психологической ре
абилитации. Он может очень остро пе
реживать какие-то проблемы своей жиз
ни и стремиться избавиться от них, сбро
сив эмоциональное напряжение. Для 
этого он может прибегать к обману, как 
к единственному доступному способу 
воздействия на реальность

7. Выход негативной энергии. Ребе
нок с низкой самооценкой, с трудом

идущий на контакт со сверстниками и 
имеющий проблемы в учебе, может 
быть крайне озлобленным внутри. Он 
врет не потому, что боится наказания, а 
скорее, наоборот, с целью спровоциро
вать конфликтную ситуацию и таким 
образом дать выход накопившемуся 
внутреннему гневу. Это достаточно 
сложная и запущенная ситуаций, кото
рая требует профессиональной психо
логической помощи.

8. Повышение социального статуса 
- привлечение внимание других детей, 
улучшение навыков общения, желание 
возвыситься.

9. Все как у родителей - мама или 
папа могут попросить ребенка соврать, 
например, сказать бабушке по телефо
ну, как соскучился ее внук. В итоге 
дошкольник принимает происходящее 
за норму.

10. Соглашаться со всеми - в боль
ших семьях родственники нередко кон
фликтуют. В итоге дошкольник вынуж
ден соглашаться с родителями, бабуш
кой, дедушкой. Малыш привыкает 
лгать.

11. Страх - у авторитарных взрос
лых растет запуганный ребенок. Он бо
ится наказания и оттого придумывает 
истории, пытается оправдаться и спас
ти себя.

Нельзя ругаться или бить ребенка - 
это только вынудит его лгать сильнее и 
чаще. Первое действие - оценить ситуа
цию. Важно подумать над тем, что вы
нудило ребенка так поступить. Мо
жет быть, он боится наказания от стро
гой мамы? Или ему страшно сообщать 
правду о своей семье?

Второе - размышляйте над тем, мож
но ли не допустить повторения истории. 
Если ребенку не хватает тепла и ласки, 
то стоит дать ему ее. Или он боится сво
его социального статуса, тогда нужно 
помочь поднять его.

Третье - не обвиняйте. Даже если под 
давлением малыш сознается, то он уяс
нит только одно: лгать надо так, чтобы 
тебя не поймали.

Помните, что ребенок честен со 
своими родителями, если:

- не боится их гнева, не боится быть 
отвергнутым ими;

- уверен - что бы ни произошло, взрос
лые не станут его унижать;

- знает, что его поддержат в трудной 
ситуации, помогут советом;

- знает, что в спорной ситуации вы  
примете его сторону;

- твёрдо знает, что если его и  нака
жут, то наказание будет справедливым 
и  разумным;

- между родителями и  детьми суще
ствует доверие.

Р.Р. Сафина, 
социальный педагог.

СОБЫ1ТИ 1

Первый шаг 
во взрослую жизнь
О  Ш

Церемония вручения паспортов 
прошла в теплой и дружеской обста
новке. С напутственными словами к 
молодому поколению обратились 
председатель Собрания представите
лей муниципального района Камыш- 
линский Динар Сабиров, начальник 
отделения по вопросам миграции меж
муниципального отдела МВД России, 
майор полиции Дмитрий Клоконос, а 
также председатель местного отделе
ния "Движение Первых" Римма Г али- 
муллина.

"Вместе с получением паспорта на
ступает новая ступень самостоятельно
сти и ответственности. Я поздравляю 
вас с этим знаменательным событием и

призываю быть активными участника
ми общественной жизни, стремиться к 
достижению своих целей и быть горды
ми гражданами своей страны", - отме
тил в своем обращении к подросткам 
председатель Собрания представителей 
Динар Сабиров.

Всего в этот день паспорта граждан 
Российской Федерации получили 14 
школьников Камышлинского района.

"Я очень рада, что получила свой 
первый паспорт в торжественной обста
новке, - делится впечатлениями Дари
на Сафина. - Для меня это очень важное 
событие и запомнится оно надолго. Спа
сибо за праздник и поддержку! Я обязу
юсь быть ответственным гражданином 
своей страны и активно участвовать в 
жизни общества".

ИЗВЕЩЕНИЕ О СОГЛАСОВАНИИ ПРОЕКТА 
МЕЖЕВАНИЯ ЗЕМЕЛЬНЫХ УЧАСТКОВ

Кадастровым инженером Чупахиной Еленой Иосифовной N° квалификаци
онного аттестата - 63-11-486, номер регистрации в государственном реестре 
лиц, осуществляющих кадастровую деятельность - 18177, почтовый адрес: Орен
бургская обл., г. Бугуруслан, ул. Красногвардейская, 69. chupakhina. 
len@mail.ru, тел. (35352)3-31-24 выполненпроект межевания земельных участ- 
ковиз земель сельскохозяйственного назначения, образуемый путем выделаиз 
земельного участка с кадастровым номером 63:20:0000000:478, расположенно
го по адресу: местоположение установлено относительно ориентира, располо
женного в границах участка. Почтовый адрес ориентира: Самарская область 
Камышлинский район, с/п Ермаково

Заказчиком кадастровых работ является Камалтдинова Сания Фахразыев- 
на, почтовый адрес: 446981, Самарская обл, Камышлинский р-н, с. Старое Ер
маково, ул. Молодежная, 41, тел. 89277464852.

Ознакомиться в установленном законом порядке с проектом межевания зе
мельных участков, а также вручить или направить обоснованные возражения 
относительно размера и местоположения границ выделяемого в счет земельных 
долей земельный участок можно в течении 30 дней со дня опубликования насто
ящего извещения по следующему адресу: 461630, Оренбургская обл., г. Бугу
руслан, ул. Красногвардейская, 69.

Районный Совет ветеранов (пен
сионеров) войны и труда, общество 
инвалидов и первичная обществен
ная организация ветеранов и инвали
дов сельского поселения Камышла 
искренне скорбят по поводу смерти 
ветеранов труда

ГАЙСИН А
И смагиля И льясовича, 

ЗАКИРОВА 
Казима Ризаевича

и выражают глубокое соболезнова
ние родным и близким покойных.

П РО Д А ЕТС Я:
- часть дома в с. Новое Ермаково 
по ул. Центральная, 60.
Тел: 8-917-153-79-88.

ЗАКУПАЕМ мясо быков, коров, 
телок. Дорого.
Тел: 8-927-771-17-62.

ЗАКУПАЮ говядину, 
хряков и вынужденный забой.
Тел: 8-937-205-13-49, 
8-927-753-45-07.
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